

UNA PASIÓN COMPARTIDA

Muchas veces me he preguntado por las razones que nos han llevado, a mí y a otros como yo, a dedicar buena parte de nuestras vidas a ascender montañas. Si sumásemos el tiempo que hemos consagrado a esta actividad probablemente descubriríamos que han sido centenares de jornadas, decenas de semanas y hasta puede que algún que otro año. Se trata de mucho tiempo, más del que solemos dedicar a otras tareas que, en apariencia, revisten más importancia.

El responsable de inocularme esta afición -no tengo ninguna duda al respecto- fue mi propio padre. Sin embargo, su asistencia y compañía no se prolongaron mucho más allá de la adolescencia. A partir de ese momento, comencé a navegar en solitario, planificando las salidas y tratando de valerme por mí mismo, porque la semilla ya había comenzado a echar raíces y crecer hasta convertirse en lo que es hoy en día. Al llegar a este punto es cuando me pregunto por las razones de una fiebre que no me ha abandonado desde entonces, por el acelerante que inició un fuego que sigue ardiendo más de cinco décadas después.

Mentiría si dijera que lo sé. Imagino que cada uno de nosotros tenemos nuestras propias motivaciones y que estas últimas cambian de año en año o en función de nuestros estados de ánimo o de los acontecimientos a los que debemos hacer frente. Lo único que puedo asegurar es que esta pasión por la montaña me ha proporcionado emociones y certezas que, de otra manera, no hubiera sido capaz de vivir o concebir como, por ejemplo, el asombro, el entusiasmo, la libertad, la percepción de la belleza y la conexión que une a todos y cada uno de los seres que formamos parte de este mundo.

Estos sentimientos no debieron ser ajenos para el recientemente fallecido Ángel Rosen, al que todos recordamos como integrante de las dos primeras expediciones vascas al Everest (1974, 1980), como tampoco lo deben de ser para Josu Granja, uno de los descubridores del único maelström existente en las costas de Euskal Herria, o para los restantes colaboradores que figuran en el sumario de esta nueva edición de Pyrenaica. Y es que, para quienes la amamos, la montaña es y seguirá siendo un lugar en el que la magia sigue estando presente y al alcance de nuestras botas y manos.

REDACTOR DE PYRENAICA

PYRENAICKO ERREDAKZIO KIDEA



Iñigo Iurragi Esquibela

MENDIZALEON GRINA

Askotan galdezu diot neure buzuari zer bultzatu gaituen, nitaz gain beste batzuk ere, gure bizitzaren zati handi bat mendiak igotzen ematera. Jarduera horri eskaini diogun denbora batuz gero, ziur aski ohartuko ginateke ehunka egun izan direla, hamarraka aste eta, baliteke, urte bat edo beste ere izatea. Bada zerbaiz, itxuraz garrantzi handiagoa duten beste zeregin batzuetan ematen dugun denbora baimo gehiago.

Zaletasun horren arduraduna, zalantzarak gabe, nire aita izan zen. Hala ere, haren laguntza eta konpainia ez zen nerabezotik haratago izan. Garai haietako aurrera, bakarrak nabigatzen hasi nintzen, irteerak planifikatz eta nire kabuz mordatzen saiatuz, hazia sustraia botatzen eta handitzen hasia baitzen, egun dena hezurmamitu arte. Gaur egun, oraindik, galdu ez dudan zaletasunaren arrazoia buruz galdezen diot neure buzuari, bost hamarkaden ostean oraindik irauten duen sua pitzu zuen grinaz.

Gezurra esango nuke arrazoia badakidala esango banu. Iruditzen zait bakoitzak geure motibazioak ditugula, eta horiek urtez urte aldatzen doazela, gure gogo-aldearen edo aurre egin beharreko gertaeraren arabera. Esan dezakedan da menderrikiko grina horrek hainbat emozio eta ikasketa eskaini dizkidala, harridura, berotasuna, askatasuna eta edertasuna bizi ahal izatea, edota mundua osatzen dugun izaki guztiak arteko loturaz jabetzea, esaterako.

Sentimendu horiek ez ziren arrotzak Angel Rosen zentzu berriarentzat, Everestera egindako lehenengo bi euskal espedizioetako (1974, 1980) kidearentzat, eta ezta Euskal Herriko kostaldean dugun maelström bakarraren aurkitzaile den Josu Granjarentzat ere, edota Pyrenäicako zentzak honetan parte hartu duten beste zenbait kolaboratzaileenatzerat ere. Izan ere, maite dugun ontzat, mendiagaz beterik eta beti escura izan dugun lekua da, eta hala izaten jarraituko du.